



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

politique de l'éducation

Question au Gouvernement n° 2094

Texte de la question

RENTRÉE SCOLAIRE

M. le président. La parole est à M. Yves Durand, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

M. Yves Durand. Madame la ministre de l'éducation nationale, au nom de tous les députés socialistes et, j'en suis sûr, de tous ceux qui aiment l'école, je voudrais vous dire notre fierté de vous voir à la tête de ce grand ministère. *(Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et écologiste, dont plusieurs membres se lèvent.)*

Madame la ministre, vous pouvez compter sur notre plein soutien face aux attaques aussi stupides qu'indécentes auxquelles certains se sont livrés et qui les discréditent. Leurs tentatives et les fausses rumeurs véhiculées par une minorité d'extrémistes irresponsables n'y ont rien fait : la rentrée scolaire s'est déroulée dans la sérénité *(Exclamations sur plusieurs bancs du groupe UMP)...*

M. Jean-Claude Perez. Ils ont l'air déçus !

M. Yves Durand. ...grâce à l'implication de l'ensemble des personnels et avec le soutien des parents d'élèves, mais aussi grâce au recrutement de nouveaux enseignants supplémentaires à nouveau formés.

L'éducation est une priorité réaffirmée du Président de la République et du Gouvernement ; vous l'avez rappelé à l'instant, monsieur le Premier ministre, en répondant à la précédente question. Après dix ans de suppressions de postes, elle bénéficie d'efforts budgétaires considérables, et ce malgré les difficultés économiques, mais nous savons que les moyens seuls ne suffisent pas. C'est pourquoi l'ambition de toute la gauche de refonder l'école s'est inscrite dans une grande loi votée par notre Assemblée.

Alors, madame la ministre, quelles actions comptez-vous mener rapidement pour que cette ambition d'une école de la réussite pour tous les élèves devienne une réalité ? *(Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.)*

M. le président. La parole est à Mme la ministre de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche.

Mme Najat Vallaud-Belkacem, ministre de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche. Oui, monsieur le député Yves Durand, cette rentrée 2014 s'est bien passée.

Un député du groupe UMP . Et à Marseille ?

Mme Najat Vallaud-Belkacem, ministre . Ce n'est pas seulement grâce à tous ceux qui ont rendu la généralisation des nouveaux rythmes scolaires possible, mais j'en profite pour les remercier : les équipes

éducatives, les élus locaux, les parents d'élèves.

On sait ce que cela coûte de s'adapter à nouveau système, mais c'est dans l'intérêt des enfants et de leurs apprentissages.

Oui, cette rentrée s'est bien passée. Elle s'est bien passée parce qu'elle est, en réalité, le résultat de choix budgétaires assumés ce gouvernement. Oui, nous avons décidé de créer 60 000 nouveaux postes dans l'éducation. Eh bien, vous les voyez arriver en cette rentrée scolaire, avec 4 500 nouveaux enseignants aux côtés des élèves. Ceux-ci sont donc mieux encadrés, par des enseignants enfin formés, puisque 22 000 professeurs stagiaires se déploient en alternance entre formation et salles de classe. Oui, nous faisons en sorte, en cette rentrée scolaire, de nous adapter aux difficultés objectives que connaissent un certain nombre d'élèves, par exemple ceux en éducation prioritaire, à qui nous permettons d'être scolarisés avant l'âge de trois ans. Nous permettons aussi qu'il y ait plus de maîtres que de classes et nous offrons aux collégiens la possibilité d'un tutorat. Nous nous adaptons aussi aux difficultés des élèves en situation de handicap, avec 350 nouveaux auxiliaires de vie scolaire qui arrivent pour les aider (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et écologiste*) et la création dans chaque académie de 30 unités pour les enfants autistes.

Monsieur le député, nous pouvons nous en satisfaire et nous en réjouir : l'éducation nationale est redevenue une priorité. Rien n'est fini, le travail continue. Cette année, c'est l'année de la réforme des programmes, de la réforme du socle, de la réforme du collège. Je profite de l'occasion qui m'est offerte, mesdames et messieurs les députés, pour vous inviter, sur tous ces sujets au débat, toujours utile sur un bien commun aussi précieux que l'école, mais pas à la polémique. Préservons l'école ! Je vous remercie d'avance. (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC, écologiste, GDR et RRDP.*)

Données clés

Auteur : [M. Yves Durand](#)

Circonscription : Nord (11^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2094

Rubrique : Enseignement

Ministère interrogé : Éducation nationale, enseignement supérieur et recherche

Ministère attributaire : Éducation nationale, enseignement supérieur et recherche

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [11 septembre 2014](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [11 septembre 2014](#)